

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó enviándolo en metálico, libranza ó sellos del correo á la administracion, calle del Rubio, número 23, cuarto principal.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Madrid, 8rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72.
Las suscripciones, anuncios y comunicados se admiten en la administracion, Rubio, 23, pral.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XX. NUM. 4343 DE LA NOCHE.

MADRID, MARTES 12 DE OCTUBRE DE 1869.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 2

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de hoy publica el parte oficial sobre la insurreccion republicana, que dice así:

MINISTERIO DE LA GUERRA.

Cataluña.—El capitán general en telegrama de ayer manifiesta que los sublevados de La Bisbal, al avistar la columna del brigadier Crespo, evacuaron la población en la mañana del día 9, abandonando parte del armamento que tenían, del cual y del pueblo se posesionó seguidamente dicho brigadier; que en la noche del mismo día se acogieron á indulto los sublevados que mandaba el diputado Suñer, de ellos 1300 armados; que en Figueras entregaron las armas otros 100 insurrectos; que los hermanos Suñer, Matas, Sánz y Pons, que se refugiaron en Francia, han sido internados en Thours; que en el campo de Tarragona, según telegrama de ayer, del gobernador civil, no hay un insurrecto; que en las provincias de Barcelona, Lérida y Gerona quedan solamente grupos activamente perseguidos por pequeñas columnas, y que estaba disponiendo el embarque de refuerzos para Valencia, habiendo empezado por enviar un batallón del regimiento de Galicia en el vapor *Vulcano*, el cual ha debido llegar esta mañana á su destino.

Aragón.—En Zaragoza está completamente restablecida la confianza; habiendo vuelto á su estado normal la población, merced á la actividad, inteligencia y perseverante energía del capitán general de aquel distrito.

El ayuntamiento de Teruel, sin hostilizar á las autoridades ni al destacamento que allí se hallaba, se declaró en rebelion con el batallón republicano de aquella ciudad. Cortado el hilo telegráfico, no se tienen noticias oficiales de la verdad de lo sucedido. Una fuerte columna, que hará en carros marchas forzadas desde Calatayud, llegará pasado mañana de madrugada á Teruel, donde quedará restablecido el orden.

Andalucía.—La partida capitaneada por Fantoni y Pedregal se dirige anteayer á Campillos desalentada y cada día con menos sublevados, muchos de los cuales se abandonaban.

El coronel Morales, con una columna de 240 hombres de la bandera de Ultramar, había salido de Cadiz en persecucion de una partida que se había dirigido hacia los montes de Paerra.

Por todas partes son perseguidas incesantemente las partidas á pesar del extraordinario calor que se siente en las provincias andaluzas, y que ha sido causa de que se asfixiasen dos soldados de una columna del regimiento de infantería del Rey.

Valencia.—Las tropas que de Madrid salieron para aquella ciudad por ferrocarril no han tenido entorpecimiento en su marcha. El batallón de Galicia que salió ayer de Barcelona en el vapor de guerra *Vulcano*, ha debido llegar esta mañana á Valencia.

El gobernador civil de Tarragona, en telegrama de ayer tarde, participa que la brigada Palacios habrá llegado á Valencia en la madrugada de hoy.

El capitán general, que conservaba sus posiciones sin ser hostilizado, espera tener reunidos los refuerzos que se le envían para atacar á los insurrectos.

Granada.—La columna del teniente coronel Salamanca batió y dispersó en Cutar, provincia de Málaga, la partida capitaneada por el presbítero Rivas, en número de 80 hombres, rescatando 80 individuos que de diferentes pueblos llevaba en rehenes. También dispersó en Santo Pita otra partida, marchando seguidamente en persecucion de los sublevados de Torróx.

La columna del teniente coronel del Príncipe derrotó y dispersó completamente cerca de Berja una partida de insurrectos; haciendo prisionero á su cabecilla D. Ramon Maurell, y cogiéndoles dos banderas, muchas armas y efectos.

Se van presentando muchos á indulto, habiéndolo hecho en Pontones (Jaén), entre otros, Juan Fernandez, conocido por el Nacional, con siete más, entregando doce escopetas, una pistola y un sable.

En Bailén se han presentado 68, la mayor parte armados, y en La Carolina seis.

Por decreto del ministerio de Gracia y Justicia que hoy publica la Gaceta se ha trasladado á la plaza de oficial de la clase de segundos del ministerio de Gracia y Justicia, vacante por cesacion de D. Felipe Mas, á D. Manuel Vicente Garcia, que disfruta de igual sueldo, consideracion y categoría como juez de primera instancia de esta capital.

Por el ministerio de la Guerra se ha concedido la cruz de segunda clase de San Fernando con la pensión vitalicia de 400 escudos anuales al alférez D. David Gonzalez y Pedrosa por el mérito que contrajo en la accion del desfiladero de los Cocos, isla de Cuba.

Habiéndose establecido una línea de vapores entre Bremen y la Habana, y otra entre Hamburgo y la Habana, por

drá transmitirse la correspondencia entre España y Cuba por las vías de Bremen ó Hamburgo.

Los días de salida de los buques, así como la duracion probable de los viajes y los precios de la correspondencia, se indican en los siguientes cuadros. Deberá indicarse en el sobre la vía.

Ida. Salida de Bremen 13 y 27 de octubre, 10 y 24 de noviembre, 8 y 22 de diciembre y así sucesivamente cada dos semanas los miércoles; llegada á la Habana á los 16 ó 17 días.

Vuelta. Salida de la Habana 24 de octubre, 7 de noviembre y cada dos semanas los domingos; llegada á Bremen á los 16 ó 17 días.

Ida. Salida de Hamburgo, 23 de setiembre, 23 de octubre y cada cuatro semanas los sábados; llegada á la Habana, á los 16 ó 17 días.

Vuelta. Salida de la Habana: 4 de noviembre, 2 de diciembre y cada cuatro semanas los jueves; llegada á Hamburgo, á los 16 ó 17 días.

Cada carta de España para Cuba por las vías Hamburgo ó Bremen deberá franquearse á razon de 475 milésimas de escudo por cada 10 gramos ó fraccion de 10 gramos.

Cada paquete de periódicos, impresos ó muestritas de comercio que se remita á Cuba por lamisma vía será franqueado á razon de 90 milésimas por cada 40 gramos ó fraccion de 40 gramos.

SEGUNDA EDICION.

Los insurrectos que salieron de Valladolid han sido batidos por la caballería que salió en su persecucion. Según los pasajeros que han llegado hoy de aquel punto, el comandante de las tropas les intimó la rendicion ofreciendo el indulto; pero los insurrectos que se encontraban en posicion que no podia hostilizar la caballería, contestaron á la intimacion con una descarga que no ocasionó baja alguna al ejército.

El comandante de la caballería les cercó y reclamó á Valladolid refuerzo de infantería, el cual llegó y desalojó á los insurrectos, quedando en poder de las tropas muertos unos, heridos los mas.

Dice el *Imparcial*:

«Hay noticias de que el gobierno francés va á acercar á la frontera española dos cuerpos de ejército, fuerte el uno de 20000 hombres y de 4600 el otro. El de 20000 hombres se situará hacia los Alpujardes, lo cual es algo extraño porque en aquella parte hay pocas facilidades para aprovisionar un cuerpo de ejército de esa importancia. Parece sin embargo que los dos cuerpos de observacion no se retirarán despues de terminada la actual insurreccion federalista y que permanecerán hasta que el pais se constituya definitivamente.»

En la caja general de Depósitos existian en fin de la segunda semana de agosto 23,662,063 escudos, 173 milésimas. Ingresaron durante la tercera semana del mismo mes 1,109,668 escudos, 407 milésimas; que forman un total de 26,772,733 escudos, 580 milésimas.

Se devolvieron en la misma semana 269,947 escudos, 924 milésimas y quedó una existencia de 26,502,785 escudos, 656 milésimas.

El número de imposiciones que constituyen las existencias en las cajas central y de provincias en la semana anterior ascendia á 484,264, de las cuales pertenecian á metálico 170,126 y á papel 141,38; y en la presente á 187,271 en esta forma: 170,100 en metálico y 141,71 en papel.

Dice una carta de Tremp fecha 9 que publica un periódico de Madrid:

«Queda disuelta casi en su totalidad la faccion republicana de este pais. Anteayer noche llegaron á un tiempo la partida mandada por los diputados Castejon (D. Pedro), y D. Ramon Bori con unos 800 hombres bastante desanimados, despues de la accion que tuvieron en Balaguer, y la mandada por el diputado D. Antonio Benabent y los propietarios D. Mariano Lladós, D. Mariano de Areny, D. José Feliz, compuesta de unos 700 hombres.

Noche pernoctaron en la Poblá de Segur, en donde se dispersaron la mayor parte que huyeron por la noche, y por la mañana se han acogido á indulto unos 600 ante aquel alcalde, habiendo salido bastante desanimados los jefes con unos 400 hombres hacia Gerri, en cuyas salinas hace tres días que están vendiendo sal á la mitad del precio. Cogerán los cuartos y se irán en direccion á Francia. Pero es fácil que se encuentren alguna fuerza respetable de carabineros que está en la frontera, y que no les dejará el paso libre.

Noche en la Poblá hubo mucho desorden entre ellos de modo que á la una salieron en su mayor parte por las calles dando voces que los Castejon les habian vendido y que querian matarlos. Gracias á los vivos esfuerzos que hicieron los que tenian mas influencia pudieron calmarlos; pero son muchos los que opinan que despues que habrán cogido los cuartos de Gerri les darán un disgusto. Están enfurecidos por tener que comer el amargo

pan de la emigracion, y no quieren ir á Francia.

Segun una carta de Zaragoza de autorizado conducto, entre los presos hechos en las calles de aquella capital en los momentos de la lucha hay personas que han declarado ser carlistas.

Leemos en la *Igualdad*: «Estamos autorizados para declarar falsa y sin fundamento alguno la noticia de la próxima publicacion de un manifiesto de los diputados republicanos, Castelar, Figueras, Roberto Robert y otros, desaprobando el alzamiento republicano de nuestras provincias.»

Segun dice el *Pueblo de Alcala*, en Aguilar (provincia de Córdoba) parece que se ha alterado el orden público, donde debe haberse tranquilizado inmediatamente con la presencia de una pequeña columna que salió para aquella poblacion, compuesta de cien guardias civiles y una seccion de caballería.

El *Boletín de loterías y toros* dice que el Tato, aunque sigue mejor, dista todavía de su completa curacion, habiendo tenido que sufrir estos últimos días una nueva operacion quirúrgica.

El *Pueblo* proclama hoy las excelencias de la república unitaria, á la que cree que habremos de llegar por no poderse poner de acuerdo los monárquicos en lo relativo á candidatura para el trono.

El *Pueblo* prodiga las mayores alabanzas al general Prim por las grandes dotes de hombre de Estado que está demostrando en las circunstancias actuales para salvar el orden y la libertad.

Los destrozos ocasionados por los insurrectos en el camino de hierro de Zaragoza á Barcelona, según informes de los ingenieros que han reconocido la línea, se elevan á ocho millones de reales.

En el ferrocarril de Valencia á Barcelona hay trozos de seis ó siete kilómetros en que apenas se conoce por donde va el camino.

Unanse á estos los daños ocasionados en todo el resto de la Peninsula tan ferrozmente maltratada en sus vías de comunicacion por los republicanos federales y se tendrá una idea de lo que habrá de costar al Estado esta loca intenciona.

Ayer tarde estuvieron á felicitar al general Prim por la pericia é inteligencia de que está dando muestras en la direccion de las operaciones contra los republicanos, varios distinguidos generales de diferentes fracciones políticas.

Segun nuestras noticias, el gobierno ha decidido entregar á los consejos de guerra todos los empleados civiles que en el desempeño de sus funciones hayan pospuesto su deber á sus opiniones políticas convirtiéndose en agentes de los insurrectos y poniendo á disposicion de estos los poderosos elementos que disponen, con abuso de la confianza que en ellos tiene depositada el gobierno.

Dice un periódico que ha llamado mucho la atencion el que en varias de las líneas telegráficas que han sido destruidas por los insurrectos, están cortados los alambrés del servicio del gobierno, conservándose libres y útiles para el uso los correspondientes al camino de hierro.

Dice la *Epoca*:

«Recibimos cartas de Sanlúcar, en que se nos anuncia el regreso á bordo del vapor *Vitoria* del duque de Montpensier. Iba, según sus parciales, muy satisfecho de la acogida que habia tenido en Sevilla; y en realidad, algo deben haberse modificado sus opiniones sobre el estado de las cosas en España, cuando hace pocos meses se volvió desde Córdoba por no hacer armas contra los liberales de Cádiz, y ahora no ha titubeado en ofrecer su espada al capitán general de Sevilla para mantener el orden. El duque de Montpensier, que ha celebrado grandes conferencias en San Telmo, á donde regresará en breve con toda su familia, ha recibido afectuosas comunicaciones del general Prim, brindándole con los auxilios que pudiera necesitar si resolvía establecerse en la capital de Andalucía.»

A la *Igualdad* le escriben de Zaragoza que los jefes de la sedicion republicana abandonaron en su mayor parte al paisanaje huyendo ó escondiéndose.

Leemos en la *Nacion*: «Segun nuestras noticias parece que han llegado á Madrid ciertos individuos, que se dicen comisionados de varios centros federales de provincias, con el propósito de arrastrar á los republicanos de esta á una lucha insensata, puesto que no tendria otro resultado que un inútil derramamiento de sangre. Confiamos en que sus predicaciones no hallarán eco en sus correligionarios madrileños, que están convencidos de que se hallan en una exígua minoría respecto del gran partido monárquico-liberal.»

Una carta de Zaragoza que publica la *Politica*, da los siguientes detalles:

«Me concretaré á decir á Vd. que entre los bizarros jefes y oficiales y valerosos soldados de artillería, Africa, Estremadura, cazadores de Vergara y Mendigorría y coraceros, han sobresalido, émulo de los Alarcónes, Paredes, Isabas y Solazares. Muchos, muchos han rivalizado en actos de valor intrépido.»

La artillería ha experimentado sensibles bajas. Se habla de un capitán gravísimamente herido y de un sargento primero graduado de alférez, muerto; tres soldados muertos y siete heridos. Un capitán de Mendigorría muerto y tres oficiales heridos. Coraceros y Africa cuentan muchas bajas, siendo el total de los militares heridos 93.

No han tenido menores pérdidas los republicanos, pues muchas casas y barricadas fueron tomadas á la bayoneta, pereciendo allí gran número de los sublevados. De estos se cuentan, entre actos de bravura, otros de verdadero salvajismo, como el de hacer fuego desde un balcón sobre una camilla donde era trasladado al hospital un oficial herido, sin mas escolta que la banderola blanca de la sanidad militar. Uno de los cuatro soldados que conducian la camilla cayó exánime junto á la enseña benéfica.

La llegada de la brigada Merelo acaba de dar el golpe de gracia á las esperanzas de los ilusos. Aun confiaban en renovar la lucha, con refuerzos de los demás pueblos de la provincia.

Se ha creído por muchos que el brigadier D. Fernando Piard mandaba los sublevados. Los mejor informados refieren que el jefe era el comandante de voluntarios, Monforte, y los capitanes Claros y D. Calixto Ariño. Luis Blanc ha estado estos días en esta capital.

Entre los bravos, no es dudoso que contaran los partes oficiales el nombre de un niño, trompeta del regimiento caballería de coraceros que, no pudiendo resistir su inclinacion al combate, del que le alejaba un encargo del cabo de su escuadra, dejó el cuartel, é incorporado á una compañía de cazadores, ha hecho proezas que serian admirables en un veterano.

También se habla de alguna *Agustina* de Aragón, aparecida en las barricadas de la calle de San Pablo.

Las *Novedades* de hoy dice que varias personas importantes del partido republicano de esta provincia han celebrado una conferencia con algunos de los apóstoles de dicha idea.

Se trataba de que, en vista de las circunstancias, era necesario tomar un partido, ó por mejor decir, secundar en Madrid con un levantamiento la insurreccion republicana.

Los que hasta el día habian predicado con mas ardor la guerra á todo lo existente, fueron de opinion de que cada cual se metiese en su casa y dejase que los correligionarios de las provincias se las arreglen como puedan.

En cambio los que hasta hoy habian sido sólo oyentes fueron de opinion contraria.

Resultado: no hubo avenencia. Los unos se marcharon á sus casas y los otros casi se mostraron inclinados á cumplir sus compromisos.

Así lo dice las *Novedades*. Nosotros nada sabemos de la reunion á que se refiere el colega.

Dice las *Novedades*: «Las armas que han empleado los republicanos para combatir la Constitucion son de dos filos.

Sus excesos han matado la idea republicana, inseparable de ellos ya por algun tiempo en todo el que tiene algo que perder; y su manía de destruir los telégrafos y ferrocarriles ha costado la vida á Froilán Carvajal.

En efecto: el gobierno le indultó, pero habiendo sido cortada la línea telegráfica, no pudo llegar á tiempo el despacho.

«Qué inescrutables son los hechos de la Providencia! ¿Quién habia de decir á los que, enfurecidos, cortaban el telégrafo, que cortaban al mismo tiempo la vida de un compañero y jefe?»

La *Epoca* hace notar el espíritu de moralidad valor y disciplina que está demostrando el ejército, cuyos jefes y oficiales dan pruebas inequívocas de su arrojo y decision en todos los actos de guerra que está sosteniendo. Nuestro colega elogia á la par la acertada direccion que emana del ministro de la Guerra en las marchas y contramarchas que efectúan los cuerpos del ejército para acudir adonde son necesarios.

Dice la *Epoca*: «El cabecilla Maza, de Sevilla, que desde la revolucion se habia sublevado tres veces, ha sido sorprendido, y algunos añaden que fusilado. Ignoramos si esto último es cierto.»

La *Epoca* ha recibido el siguiente despacho telegráfico de la Habana confirmando noticias que ya conocen nuestros lectores. Dice así: «Estamos complacidos por la llegada de refuerzos. Los giros todos aceptados. Hay completa confianza y perfecta armonía con la autoridad y todo marcha bien al fin deseado.»

TERCERA EDICION.

Hoy hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Florença, 9. El empréstito de 70 millones de francos últimamente decretado ha producido mala impresion. Los periódicos ministeriales empiezan á preparar la opinion pública á favor de la reduccion de la renta del 5 por 100 á 3 por 100.

Paris, 9. La fraccion de los irreconciliables persiste en su proyecto de manifestacion para el 16; pero créese que por fin se atendrá á la resolucion tomada por la mayoría de los diputados de la oposicion.

Paris, 11. El «Diario oficial» confirma la noticia de que han vuelto á entrar en su estado normal las poblaciones mineras del departamento de Aveiron.

Los obreros de Ocazeville siguen trabajando y sus disposiciones en favor del orden son plenamente satisfactorias.

La modificacion ministerial motivada por la nueva política inaugurada por el senatus-consulto tendrá lugar solamente del 20 al 25 de noviembre.

Viena, 10. Los periódicos ministeriales desmienten la noticia que ha circulado estos últimos días, de que el emperador Francisco José asistiría á la inauguracion del istmo de Suez.—*Fabra.*

En Cartagena publicó ayer la autoridad militar el bando de declaracion de estado de sitio y mandando desarmar á los voluntarios. Las fuerzas de marina habian ocupado posiciones importantes, hallándose la oficialidad, tropa y marinería de la escuadra y guardias del arsenal llenos de ardor y decision para hacer que se cumplan las disposiciones del gobierno nombrado por las Cortes soberanas. El desarme se está llevando á cabo lenta, pero pacíficamente.

Los vapores *Vulcano* y *Liniens* han llegado hoy á Valencia con un batallón cada uno de infantería, procedentes de Cataluña.

En Sevilla, hay tranquilidad completa y los alcaldes de la provincia han dado cuenta de haberseles presentado hasta unos 500 solicitando indulto.

Los alcaldes de Berchules, Orgivo, Mesina, Bomborón y otros pueblos de la provincia de Granada, han oficiado al gobernador dándole cuenta de haberseles presentado á indulto varios individuos con armas.

Los vecinos de Monda (Andalucía) han batido á una partida de insurrectos causando algunas bajas y haciéndoles dos prisioneros.

El capitán de carabineros D. Manuel Medon, con treinta hombres, atacó ayer á los republicanos de San Vicente (Badajoz), logrando hacerles desalojar la poblacion y causándoles algunas bajas y prisioneros. La tranquilidad quedó restablecida á las doce del día y dequesito el ayuntamiento republicano.

La partida carlista de doscientos hombres que estaba en Aguilar, huyó ayer al tener noticia de que se acercaba la guardia civil.

En el *Imparcial* de hoy se leen las líneas siguientes:

«Hace días indicamos que algunos partidarios de Montpensier volaban los ojos hacia la candidatura de don Luis Fernand. Hoy aseguramos que así todos los montpensieristas han hecho la sustitucion. Los trabajos en favor de esta candidatura adelantan mucho en estos días para preparar un esfuerzo supremo y en estera mas importante que la prensa periódica. Han salido para las provincias mas castigadas por la demagogia agentes activos, inteligentes y conocedores de las respectivas localidades. Lo que fuere sonará.»

Podemos asegurar que no hay una palabra de verdad en lo que dice el colega.

El duque de Montpensier, además de tomar á su cargo la educacion y sostenimiento del hijo del sargento de la guardia civil que murió en el descarrillamiento de Utrera, ha socorrido generosamente á la viuda del capitán que sufrió igual suerte.

Dos columnas del ejército han entrado en la provincia de Granada y operan en combinacion para destruir la faccion de Pedregal y Fantoni.

Hoy habrá sido preso en Zaragoza el Sr. Montenegro, otro de los jefes de la sublevacion. Monforte fué hecho prisionero en las cuevas del convento de Santo Domingo.

Hoy recibimos detalles de los sucesos de Valls, por medio de una carta que publica la Libertad de Tarragona y que dice así:

Valls 3 de octubre. «Mi estimado señor director: De vuelta a este pueblo he procurado enterarme de los sucesos que acontecieron en el día de hoy, los tres primeros días del corriente mes, y de los informes que me han facilitado numerosos amigos resulta que, al tenerse noticia de que en Reus se había proclamado la república, tratóse de hacer lo mismo aquí.

El comité del club del terror reunió al ayuntamiento, pero a la sesión no comparecieron mas que los republicanos, y se dió orden para que los monárquicos presentasen las armas. Eran las dos de la tarde del día 1.º y la población estaba tranquila hasta cierto punto, creyendo que si bien habría alboroto, no habría que lamentar las desgracias que después sucedieron; pero empezó a circular la noticia de que se estaban formando listas de personas, cuyas casas habían de ser saqueadas desde luego, y el temor comenzó a apoderarse de los ánimos.

Entre los milicianos que presentaron a entregar las armas cumpliendo la predicha orden, se cuentan dos albañiles, padre e hijo, de apellido Tapiols, el primero de los cuales exigió que se le librara recibo de haber entregado el arma; la petición fué denegada, de aquí sobrevinieron algunas disputas y aquel vecino fué muerto de una puñalada. Quejose el hijo de tan bárbara conducta y otra puñalada le dejó cadáver.

Al mismo tiempo contra el propietario D. José Rodon, que con D. Juan Monserrat y otro se hallaba en la calle de la Cort conversando tranquilamente, dispararon un tiro, el cual dejó herido al espresado Monserrat.

Pronto estos hechos llegaron a noticia de todo el vecindario, corrió también la voz de que se estaban levantando barricadas en todas las avenidas del pueblo para impedir la salida de sus habitantes, y éstos apresuráronse a ponerse en salvo, escondiéndose como pudieron y llenos de la mayor inquietud y sobresalto.

Mientras esto ocurría, los que se llamaban republicanos dirigieronse armados y en tropel a la casa del notario don José Gay, echando a la calle todos sus muebles, efectos y protocolos, a todo lo cual pusieron fuego, promoviendo el hecho la consternación que es de concebir. El Sr. Gay salvó su vida ocultándose en el templo, se ignora dónde. Alabogado J. Juan Prast, diputado provincial que ha sido, le saquearon también la casa hasta dar con el dinero, del cual se apoderaron entre gritos de algaraz y de vivas a la república, los cuales se oyeron casi constantemente durante el bullicio. Al notario Sr. Garriga le quemaron todos los muebles de su casa, los protocolos y demás papeles y se le llevaron una partida de 3000 duros. También fué saqueada la casa del fabricante Castellet; de ella fueron sus traídas fuertes cantidades, según se dice, y le incendiaron la fábrica. Al abogado y propietario D. Joaquín Arnet no le encontraron en su casa, a pesar de buscarle con empeño; quemáronle los muebles y le robaron cuanto dinero encontraron en la habitación.

Poco después supieron que se había ocultado con su esposa en una casa vecina y de allí le arrancaron con fuertes amenazas, asesinándole a tiros; cuando le tuvieron en la calle. Asimismo fué completamente saqueada la casa del fabricante D. Juan Ferrer, y contra este dispararon dos tiros que afortunadamente no le dieron salvándose como por milagro. La turba desenfrenada allanó también la casa del notario D. José Dasea, que saquearon con la mayor furia, y como la esposa de dicho señor no daba noticia del paradero de su marido, a pesar de las amenazas y violencias que los criminales le hacían, la amenazaron con fusilar a su hijo único de unos 13 años de edad. La escena que de este hecho se refiere es tan terrible, la desesperación de la madre fué tan desgarradora al ofrecerse a morir en lugar de su hijo, que los mismos asesinos se conmovieron y yo no acertó a describirla, porque trazo estas líneas con pulso febril hondamente lastimado y no sé lo que digo, como lo indica el carácter de la letra.

Tampoco se libró de ver saqueada su casa y quemado su archivo el notario D. J. Grau. Al infeliz D. Juan B. Homs, letrado muy conocido no solo en esta villa sino en toda la provincia, le saquearon la casa e incendiaron los muebles. El se había refugiado en la morada de unas personas de humilde condición y sobrecogido de terror descansaba en una cama cuando averiguado su paradero, fueron a buscarle los malhechores y le exigieron 500 duros que tenía y que era todo lo que se había llevado de su casa. Enseguida le obligaron a salir a la calle donde le mataron de una descarga de quema ropa. En aquellos momentos el terror se había posesionado de todos los corazones, la consternación era profunda y ya todos los vecinos honrados temieron por su vida y sus intereses. Es imposible referir los medios de que muchos se valieron para no dejar espuesta su existencia al furor de los que manchaban con tan sangrientos desmanes la idea republicana.

Al registrador de la propiedad, que estaba delicadísimo de salud, le quemaron todos los libros y manuales de su oficina, obligándole luego a trabajar en la formación de barricadas entre burlas soeces, de las cuales y de cuya obra no escapó tampoco un pobre esclaustrado anciano de mas de sesenta años. Muchos son los sujetos que sufrieron también el saqueo de sus casas y el incendio de sus muebles, entre ellos se cuenta el fabricante D. Ma-

nuel Clariana, el también fabricante y propietario D. Juan Martí, los abogados D. Francisco Miquel y D. José de M. ras, de quien se llevaron los muebles y se dice que lo quemaron en la puerta de San Francisco; D. Francisco Pons, D. Joaquín Planas y D. Isidro Tarrago.

Un sujeto llamado Gabriel Planas, conocido por Onofre, fué asesinado en su mismo hogar mientras estaba cenando. En su propia casa y de una manera horrible lo fué el propietario Sr. Padró, así como un tendero llamado el Ros.

Dos hombres se dirigieron a otro al que dijeron les acompañase a la casa del conocido capitalista y fabricante Sr. Moncosí al objeto de buscar armas. Allí llegados, los dos primeros dejaron al tercero a la puerta como para guardarla, y ellos subieron a registrar la casa, se apoderaron de dos escopetas y exigieron dinero a la esposa del Sr. Moncosí, la cual les entregó 1000 duros. Hecho esto, cesaron en sus pesquisas y se salieron de la casa; mas el que guardaba la puerta hubo de averiguar luego la sustracción del dinero, se dirigió a la casa de la villa y encarándose con los individuos de la junta, les habló en estos términos:

—Habeis dado orden de fusilar al ladrón: ¿estais dispuestos a cumplirla contra quien quiera que sea?

—Si, contestaron los de la junta.

—Vengan, pues, conmigo, —repuso el hombre, —los que estén dispuestos a fusilarle.

En esto salieron varios con el denunciador y se dirigieron al sitio de recreo llamado La Violeta, donde estaban bebiendo los dos ladrones. Llamóseles, y al salir les dirigieron varios tiros dejándolos muertos. Cumplióse la orden; pero se ignora el paradero de los 1000 duros.

Todas estas escenas ocurrieron desde las tres de la tarde del viernes hasta las diez de la mañana del sábado, en que quedó constituida la junta revolucionaria republicana federal; pero los desmanes no cesaron del todo, como tampoco el terror del vecindario, hasta tanto que los revoltosos abandonaron la villa al anochecer del domingo, hora en que exigieron a varios propietarios y cobraron de ellos la cantidad de 8 a 9000 duros, dejando recibos firmados simplemente por el pueblo soberano.

La tropa que salió de Tarragona a las tres de la tarde del domingo pernoctó en Vallmoll, de cuyo pueblo salió a la mañana del día siguiente para Valls.

La turba, que no falta en todos los pueblos, fué escitada, durante los disturbios, por predicaciones horribles, que no me atrevo a escribir, a toda clase de delitos; en lengua catalana se la habla con calor, despertando odios de clase a clase entre gritos de viva la república federal y el Pueblo soberano.

En la casa de la villa, según se refiere por quien estaba observado, al repartirse el dinero robado hubo escenas terribles en que el puñal se blandió mas de una vez y se acudió al arma de fuego contra los que mas atrevidos codiciaban mayor parte del botín.

Las monjas fueron sacadas de sus conventos, pero no recibieron daño personal alguno, aparte del susto, que no fué pequeño. En el convento de Mínimas los revoltosos hacían cartuchos.

El domingo por la mañana se obligó a los curas a que fueran a la iglesia a decir misa, acompañándoles a la iglesia y después a sus casas.

Los tristes sucesos que tan rápidamente acabo de referir junto con otros muchos que se cuentan, y de cuya verdad no puede dudarse, han causado el mayor dolor. Su recuerdo vivirá muchos años, y si la acción de la justicia no se deja sentir como es debido, temo que esta villa, tan importante y populosa como es, quede poco menos que despoblada.

Los enemigos de la tranquilidad pública circularon ayer tarde la noticia de que el tren que conducía tropas a Valencia había descarrilado junto a Valdemoro, ocurriendo innumerables desgracias.

Durante algunos momentos tan grave noticia causó profunda inquietud; pero muy luego se averiguó que era completamente falsa.

Las tropas continuaron felizmente su viaje.

A última hora se supo ayer que había entrado en Valencia la columna al mando del brigadier Burgos.

En el día de hoy el general Alaminos se encontrará al frente de una división de 6000 hombres, compuesta de las columnas de los brigadieres Burgos, Palacios y Merelo, fuerza mas que suficiente para acabar instantáneamente con la sublevación y ante la cual sería muy posible que no aventuraran los sublevados una temeraria resistencia.

Ayer salió de Valencia el correo por la vía del mar. El buque conductor creemos que arribará a Alicante.

Ayer mañana ocurrió una desgracia lamentable en el barrio de las Peñuelas. Un joven se puso a golpear una granada que había recogido en los campos de los Carabanchales. El proyectil estaba cargado, y habiéndose inflamado el combustible, estalló dejando en una situación deplorable a aquel infeliz que sufrió fuertes lesiones en ambas piernas.

La diputación provincial de Salamanca, el ayuntamiento y otras corporaciones de aquella provincia, celosas por la conservación de aquella Universidad de tan alto renombre, han enviado a esta corte una comision encargada de gestionar cerca del gobierno para que no se le retire la exigua subvención que le paga el Estado, a fin de que con su an-

ligno nombre se sostenga una de las mas altas glorias de nuestro país. Sabemos que la comision auxilia a por todos los diputados de aquella provincia ha encontrado las mayores simpatías y muestras de consideración en el ministerio de Fomento.

El sábado obtuvieron con satisfactorio éxito el correspondiente título, los alumnos de la escuela de agricultura señores Arbos, Belda e Ibañez, Blanch y Pons, Castellanos, Cobreros y Cuevillas (D. Pedro y D. Nemesio), Delgado y Vargas, Font, Golco y Barcaiztegui, Martínez Font, Medarde y Lafuente, Lopez Rull, Rodrigo y Pelaez, Sainz de Varanda Sors y Martínez, Torroja y Caballé.

Comienzan a conocerse detalles sobre lo ocurrido en Valencia el día 8. A consecuencia, como ya hemos dicho, de haberse presentado al capitán general algunos comandantes de los voluntarios, declarando que retiraban su firma del acta en que se habían obligado a mantener el orden público, la autoridad militar dispuso que entregaran las armas los voluntarios, bajo pena de ser considerados como reos de rebelion. A las ocho de la mañana salió de la capitania general un piquete para publicar el bando; pero al llegar a la plaza que ha resultado junto a la calle del Mar por el derribo del convento de Santa Tecla, sufrió una descarga que le hicieron los voluntarios parapetados en los balcones. Retrocedió el piquete, y el capitán general, Sr. Primo de Rivera, dispuso la formación de varias columnas de ataque que por diversos puntos confluieran al Mercado, donde los voluntarios tenían el principal de su fuerza. Todas ellas encontraron una obstinada resistencia, que causó a la tropa algunas bajas e hizo necesario tomar a viva fuerza muchas casas, cogiéndose en estos combates parciales unos 10 prisioneros. La artillería hizo pocos disparos, porque la estrechez y tortuosidad de las calles impedían enlazar los tiros.

A las seis de la tarde las columnas habían casi logrado su objeto, pues tenían ocupadas las avenidas del Mercado. Avivóse allí el fuego de los insurrectos, y como la tropa se batía a cuerpo descubierto, sufrió en este ataque sensibles pérdidas; allí murieron dos aventajados jefes del cuerpo de estado mayor: el coronel D. Juan Afonso y Cea y el comandante D. Roman Alonso con algunos oficiales de infantería. Entre los heridos nos han citado al Sr. Monterde, teniente de artillería.

Aproximándose la noche, se suspendió el fuego, y entrada aquella, vista la imposibilidad de desarmar a la milicia con la escasa fuerza de que se disponía, mandó el general que se repliegasen las tropas y ocuparan una línea de defensa formada por los edificios siguientes: La estación del ferrocarril.—El cuartel de San Francisco.—El teatro Principal.—La Universidad.—El Crédito Valenciano.—El Banco de España.—La casa del marqués del Tremolar.—La del marqués de la Romana.—El ex-convento de Trinitarios y el Temple, hoy gobierno civil de la provincia.

En este estado amonenció el día 9, y hasta las diez de la mañana no ocurrió ninguna colision. Los insurrectos, como si esperaran ser atacados, reforzaban y estendian sus barricadas, y las tropas esperaban los refuerzos pedidos a Madrid.

Setecientos republicanos de los pueblos inmediatos, al mando del Enguerrito, alcaide de Pedralba, habían reforzado las filas de los insurrectos. Estos se hallaban mandados ostensiblemente por el diputado a Cortes y alcalde de Valencia D. José Antonio Guerrero.

Docientos voluntarios de Torrente, con su comandante Porta, se habían puesto a las órdenes de la autoridad militar. Se les había confiado la guardia de la Universidad y del colegio del Patriarca.

No se habían cometido excesos en la parte que dominaban los insurrectos, y todo daba a entender que conservaban estos una organización preparada de antemano.

La víspera de la insurrección había circular por Valencia una caricatura publicada por el periódico de Barcelona la Flaca, que representaba a gran número de gallinas con kapis y al pié este mote: Voluntarios de la Libertad de Valencia.

Esto contribuyó a exaltar los ánimos, ya predispuestos.

Según las noticias que hemos oído en centros oficiales, esta noche quedará evacuada Valencia por los insurrectos y ocupada por las tropas.

Las noticias de Cataluña son bastante satisfactorias. Las partidas de republicanos van desapareciendo y disminuyendo notablemente sus fuerzas, y en la provincia de Lérida, donde se creía que contaban con mas fuerzas, solo hay una partida en la alta montaña, perseguida por la columna del brigadier Figuerola.

Hoy recibimos los periódicos de Zaragoza correspondientes al 10, 11 y 12; pero insertan muy pocos detalles que aumenten los que ya hemos publicado.

Las fiestas del Pilar, que debían verificarse hoy, se han suspendido, haciéndose solo las funciones religiosas.

Han sido trasladados desde la casalonga al castillo y parque de artillería, cinco carros llenos de armas de la disuelta milicia de voluntarios de la Libertad.

La puerta magnífica llamada del

Duque, el arco del Arzobispo, muchos balcones y algunos edificios han sufrido bastante a causa del fuego de cañon con el que fué preciso deshacer algunas barricadas en la tarde y noche del 7 y mañana del 8.

—Anteanoche, dice el Eco de Aragón, hubo una falsa alarma en Torrero y en el polvorin, que como saben nuestros lectores se halla próximo al cementerio. Se oyeron unos disparos desde Torrero, y creyendo que era un ataque al polvorin, salió parte de la fuerza que se halla acantonada en Torrero hacia aquel punto, donde no había novedad alguna. Los disparos fueron hechos por uno que quiso probar una carabina, siendo falso cuanto se ha dicho ayer sobre el supuesto ataque del polvorin.

—La Tribuna de Zaragoza trata de vindicar a los jefes del partido republicano de la acusacion de haber comprometido a éste y luego abandonarlo en el momento de la lucha.

Hé aquí algunas de sus aseveraciones mas importantes: «No es cierto, no, que los jefes del partido republicano aconsejaron el suicidio; no es cierto, no, que dieran órdenes de acudir a la lucha a los republicanos; no es cierto, no, que les dijeran ¡a las armas! y ellos se ocultaran. Si hubieran gritado ¡guerra! ellos hubiesen disparado la primera carabina contra el enemigo, que cuando ha sido hora de ir adelante aun entre los mayores peligros, a la cabeza se les ha visto.

Antes al contrario: los jefes del partido republicano se hicieron cargo de la impaciencia patriótica de algunos amigos suyos; estudiaron la situación de España; examinaron mas detenidamente la local, y despues de todo, aparte del respeto legal, encontraron que no era posible luchar con probabilidades de alcanzar la victoria.

—Los voluntarios de Egea de los Caballeros rechazaron a los republicanos de algunos pueblos de la ribera del Jalon, obligándoles a tomar otra direccion.

Alas cinco y media de la mañana de hoy, ha fallecido en Madrid el insigne filósofo y profesor de esta universidad, D. Julian Sanz del Rio. La conduccion del cadáver, que se halla depositado en el parafino antiguo de dicho establecimiento, al cementerio general del Sur, tendrá lugar mañana 13 a las tres de la tarde, aunque no se reparten esquelas.

Ayer tarde se embarcaron en Cartagena las tripulaciones de los buques alibertos y todos los cañones violentos dotados por marineros. También han desembarcado 200 hombres de marinería. A pesar de ello, entró en dique la Villa de Madrid, y en el arsenal no se ha interrumpido el trabajo. Hoy a las diez de la mañana seguia haciéndose la entrega de armas pacíficamente, y las fuerzas de marina continuaban en las posiciones que ayer ocuparon. El ayuntamiento republicano ha hecho dimision, y ha tomado posesion el nuevo, sin que exista temor alguno de que se altere el orden.

En Lérida parece que ha hecho hoy su rendicion a la autoridad, con armas y municiones, el batallon de voluntarios republicanos que se había internado en las Garrigas é iba mandado por el diputado Sr. Bori. Era la fuerza mas importante que habaga por aquel país.

Esta noche se reúne la mayoría en el Senado.

Ayer llegó a Valencia la fragata Asturias con tropas.

Hoy ha llegado a Cádiz procedente de Vigo un vapor de guerra que saldrá para Valencia con el primer batallon del segundo regimiento de infantería de marina. Del segundo batallon del mismo habían salido fuerzas para Puerto Real y Puerto de Santa María.

Ha debido llegar hoy a Málaga el vapor Colon procedente de Cádiz.

Ya debe hallarse en Valencia el vapor Vigilante que salió ayer ó anteaayer de Cartagena con los efectos de guerra pedidos por el Sr. Primo de Rivera.

CÓRTESES CONSTITUYENTES.

Sesion de hoy 12 de octubre de 1869.

PRESENCIA DEL SEÑOR MARTOS.

Abierta la sesion a las dos y cuarto de la tarde, se leyó y fué aprobada el acta de la anterior en votacion nominal por 118 señores que había en el salon.

El Sr. VALLIN anunció varias preguntas a los señores presidente del Consejo y ministros de Hacienda y Ultramar.

Pasose a discusion el proyecto de ley declarando beneméritos de la patria a los defensores del pueblo de Las Tunas, en la isla de Cuba.

El Sr. MORALES DIAZ espuso su deseo de que además de la honra que les dispensaban las Cortes, el gobierno diera a aquellos brayos las recompensas de que son acreedores.

El Sr. LINARES, de la comision, espuso algunas consideraciones relativas a las reformas que reclaman las provincias de Ultramar y muy especialmente la de Puerto-Rico, que el orador representaba en las Cortes como diputado por dicha isla.

El Sr. PRESIDENTE dijo que no era costumbre que la presidencia tomase parte en las discusiones, pero que creía en la ocasion presente hacer una escepcion; porque al haberla tenía la seguri-

dad de interpretar los sentimientos de la cámara dando la bienvenida a los dignos representantes de Puerto-Rico, uno de los cuales acababa de levantar su voz por vez primera en la cámara. Y añadió que el deseo del gobierno y de las Cortes era el de poder llevar cuanto antes a la provincia de Puerto-Rico las reformas liberales, consecuencia de la revolucion de setiembre.

El señor presidente del CONSEJO DE MINISTROS recordó el heroismo de los soldados de las Tunas y dió las gracias a las Cortes porque comprendian que aquellos soldados habían merecido bien de la patria. En cuanto a las palabras del señor presidente de la cámara espuso que se asociaba a ellas, dispuesto como se hallaba a contribuir a todo lo que fuese necesario y conveniente para mejorar los intereses de la isla de Puerto-Rico.

El Sr. LINARES dió las gracias al señor presidente por sus palabras y sus promesas.

El Sr. VALLIN autorizado por la cámara, habló para pedir a la isla de Cuba todas las libertades que merecía y podía tener una vez terminada la insurreccion que tocaba a su término y que él esperaba ver destruida antes de que se abran nuevamente las cámaras americanas.

El Sr. RUIZ GÓMEZ pronunció patrióticas palabras elogiando nuestra conducta en América y nuestros actos en los pasados tiempos, y esponiendo su creencia de que puedan ser compatibles en las antillas el patriotismo y la libertad.

El Sr. ARBIZU, diputado puerto-riqueño, habló para una alusion, pronunciando sentidas y patrióticas palabras, demostrando la fidelidad que siempre unió a Puerto Rico con la metrópoli, fidelidad que selló con su sangre el pueblo insultar, siempre que hubo que defender el pabellon de España. Si tal era la union por medio del amor a España, lo será mayor por medio de la libertad. (Bien, bien.)

El Sr. MATA dijo algunas palabras en nombre de la comision, respecto y a nombre de la comision, proyecto por unanimidad.

Y se levantó la sesion. Eran las tres y cuarto.

Por el parque de artillería de esta capital se han entregado a la brigada Merino 60000 cartuchos.

Dentro de dos o tres dias darán principio los trabajos de organizacion de diez batallones con destino a la isla de Cuba.

Hoy habrán llegado a Calatayud 100 carabineros.

Anoche llegaron a Madrid 300 hombres de la reserva, los cuales se han agregado a las fuerzas de esta guarnicion.

En el día de ayer salió de esta capital con destino a Valencia el oficial teniente de administracion militar D. Luis Zazo, conduciendo el parque sanitario para una de las divisiones que operan en aquel distrito.

Ha sido nombrado jefe de estado Mayor de la division que manda el general Alaminos, el coronel graduado teniente coronel del cuerpo D. Joaquín Navarro.

El ayuntamiento del Puerto de Santa María fué ayer destituido y nombrado otro nuevo.

La misma noche del 8, en que terminó el fuego en Zaragoza, despues de restablecida la tranquilidad, 30 hombres armados atacaron el polvorin, pero la guardia pudo rechazarlos, haciéndoles un herido prisionero.

Ha sido preso en Zaragoza el comandante de un batallon republicano llamado Montorte, conocido en aquella capital por el Veterinario.

Ayer tarde han sido desarmados los voluntarios republicanos de Almería.

Segun telegrama espedito esta mañana desde Montreal, los insurrectos de Lérida continuaban esta madrugada en la actitud mas pacifica, pues los asistentes de las pocas tropas allí acantonadas han hecho sus compras esta mañana sin que fueran molestados por los insurrectos que tenían a la vista.

El batallon republicano de las Garrigas se ha presentado a indulto y entregado sus armas al general Balthaz, en el pueblo de la Juncosa, provincia de Lérida.

Ya se ha enviado a las Cortes el suplente del juez competente para proceder contra el diputado republicano señor Fantoni.

Ha regresado a Madrid, procedente de Constantinopla, el ex-ministro de Hacienda D. Laureano Figuerola.

Dejar, que volvió ayer a declararse a favor de la república, a consecuencia de una proclama del pacto federal de Valadotid, ha vuelto hoy a entrar en razón.

La reunion de la mayoría se suspendió anoche por haberse dilatado mas de lo que se creía la discusion de la junta que había de formular el proyecto de mensaje contestando a la comunicacion del gobierno respecto de los diputados sublevados.

Ha regresado a Madrid el diputado por Granada Sr. Villalobos. El Sr. Villavicencio llegará a un día a otro.

El nuevo ayuntamiento de Granada se compone en su gran mayoría de progresistas y de algunos unionistas y republicanos de orden, como el Sr. Almenros, que ha estado constantemente al lado de la autoridad, y como comandante de un batallón de voluntarios ha procurado mantener a sus subordinados en una actitud pacífica, igualmente que los otros comandantes.

Han sido condenados a la última pena los que interceptaron la vía férrea de Andalucía produciendo el descarrilamiento de un tren que conducía tropas, causando a estas desgracias lamentables que ya conocen nuestros lectores. Hoy habrán sido pasados por las armas en el pueblo de Utrera.

A la una de esta tarde ha habido Consejo de ministros en la secretaría del de la Guerra.

Noches pasadas, en casa de una de las principales familias de Madrid, tuvimos el gusto de admirar las brillantes dotes que posee para el canto la señorita Carrillo, a quien ya el público madrileño tuvo ocasión de aplaudir en un concierto celebrado hace pocos meses en el teatro Rossini. A pesar de contar únicamente trece años de edad, la señorita de Carrillo, que posee una estensa y agradable voz, cantó con mucho sentimiento y gran maestría varias piezas de las óperas más conocidas, entre ellas una 'cavatina' de Roberto el Diabolo y una aria de Il Profeta que fueron aplaudidas por el escogido concurso con verdadero entusiasmo.

El Sr. Chaves, profesor de la joven artista, tocó la sinfonía de Guillermo Tell y una improvisación sobre motivos de la Sonnambula, con maestría de ejecución. Personas que merecen ser escuchadas como inteligentes en el arte, aseguran que la señorita Carrillo será, dentro de poco tiempo, una de las primeras cantantes de Europa.

Como prueba de lo terribles que son las luchas civiles, dice las 'Novedades', citáremos lo que ocurre hoy en Barbastro.

El promotor fiscal encargado de formar causa a los federales que asesinaron a los civiles y cobraron varias cantidades a los monárquicos es hijo de uno de los que se citan como primeros cabecillas de aquella rebelión.

Hoy se ha verificado el enlace de la distinguida señorita doña María de Borja, hija del administrador principal de Correos que ha sido últimamente de Sevilla, con el joven ingeniero del cuerpo de caminos, D. Elieodoro Menendez, hijo del gobernador civil de Salamanca.

Los recién casados han salido para el extranjero.

Hoy recibimos detalles de los sucesos de Estepa, provincia de Sevilla. La 'Revolución española' ha recibido cartas, y en vista de ellas hace la siguiente relación:

El día siete, a las once de la mañana, mandó citar el señor alcalde a todos los mayores contribuyentes, que se reunieron pronto en las Casas consistoriales. El alcalde expresó que en Osuna se habían concentrado las bandas federalistas de Marchena, Ecija, y las que capitanea el famoso Zamora, pasando unidas a la villa de A suadulce, donde constituyeron la municipalidad con una junta revolucionaria. Se acordó la resistencia a todo trance en vista de los abusos y tropelios cometidos en otros puntos por aquellas gentes; armándose desde luego los propietarios y sus sirvientes, partido rural, empleados y dependientes del concejo, y conviniendo en armar a los trabajadores agrícolas, en cuanto regresaran de sus faenas; corriendo el abono de sus jornales a cargo de los labradores que los tuviesen empleados. Desde las siete de la noche se empezaron a tomar medidas defensivas, repartiéndose armas y situándose oportunamente avanzadas y vijías; y a las diez las campanas de todas las torres del pueblo anunciaron con el toque de rebato la proximidad de la facción, que avanzaba por el camino de Roja.

Desde este momento la actitud de la población fué en extremo alarmante, construyéndose barricadas y registrando todo el recinto numerosas rondas de vecinos honrados. A las dos de la madrugada detuvo una patrulla a tres individuos, con sombreros de fieltro de anchas alas y botas blancas de montar, que fueron conducidos a presencia del alcalde, dándose a conocer el más pequeño de estatura por el jefe de la fuerza, expresando que era González Janer, el candidato a diputado constituyente por la circunscripción de Ecija, derrotado por dos veces por sus contrinientes los Sres. Rivero y Ramos Calderon. Manifestó González Janer que su columna se componía de 700 infantes y algunos caballos, y que llevaba el objeto de descansar algunas horas en la población, lo que le fué terminantemente denegado.

Persuadido el cabecilla de la firme resolución de aquel vecindario, redujo sus pretensiones a atravesar el pueblo, sin detenerse, en dirección a la villa de Utrera, una legua distante; si bien quería estipular que repicaran las campanas al tránsito de su falange. El alcalde tuvo la debilidad de prometer diez mil reales en equivalencia de las raciones, y el alcalde Marrón y otros regidores acompañaron a los jefes de la partida para evitar las iras del pueblo, que murmuraba solamente en la plaza,

alarmado por la duración y por las resultas de la conferencia.

Apenas se enteró la multitud armada de que el alcalde y concejales habían estado poco enérgicos con los parlamentarios, hizo entender al ayuntamiento que por ningún título transijan con especie alguna de concesión, y que si los federales trataban de encaminarse a Herrera podían hacerlo por la ronda, y así tuvo que comunicarlo el alcalde a González Janer: viéndose en las primeras horas de la mañana desfilando la columna por fuera de la ronda, sin intentar lo más mínimo contra los defensores de la villa.

El pueblo no se había enterado del convenio de redimir las raciones pedidas con la cantidad de 40.000 rs., punto en que transigieron el alcalde y sus adjuntos con demasiada facilidad y falta de prevision. El diputado provincial, el alcalde, regidores, secretarios y otras personas, recibieron a González Janer y otros tres compañeros, conduciéndoles a casa del Sr. Lasarte, llevando un mozo los caballos del maestro. Mas de trescientos hombres armados que había en la plaza y sus inmediaciones prorumpieron en una muera atronador al ver dentro de la villa a los capitanes aventureros, haciendo disparos que derribaron sin vida a un caballo y costando una dificultad extraordinaria libertar las vidas de aquellos hombres, siempre bajo el compromiso y formal protesta de que evacuarían inmediatamente la población, sin recibir un centimo de fondos de propios, ni por reparto a los contribuyentes ni a los vecinos. La hora del desengaño ha llegado, solemne y terrible, para los apóstoles de un imposible político, y para los ilusos que prestaron fe a sus predicaciones, tan pronto y fatalmente desmentidas en el terreno de los hechos.

En Santa Cruz de Mudela se han presentado a indulto 19 republicanos, armados la mayor parte.

Entre Cárdenas y la Carolina se han establecido algunas fuerzas con objeto de impedir que los insurrectos causen averías en las líneas. La posición de las tropas deja sin acción a los sublevados.

Hoy se tienen noticias de los encuentros habidos con las dos partidas de insurrectos que han aparecido en los alrededores de Málaga. Una carta de esta ciudad que publica un periódico, dice así: Málaga, 8.

Conociendo los republicanos la imposibilidad de sublevarse como en enero dentro de esta capital, han escogido el medio de salirse fuera y formar partidas en diversos puntos, capitaneadas, según se dice, por Paco Nillo, el cura Romero, Azuaga y otros, con el objeto de distraer las fuerzas de aquí y ver si pueden dar un golpe de mano. Con efecto; ayer apareció una en el Agujero, distante una legua de esta ciudad, y otra en el olivar de Navajas, inmediato a Churriana, compuesta está de 300 hombres y la del Agujero de 200.

El gobernador militar dispuso que saliese una seccion de la guardia civil y a las seis de la tarde se avistaron ambas fuerzas, resultando, según públicamente se ha dicho, siete rebeldes muertos y algunos heridos. La guardia civil no ha sufrido ninguna baja.

Los insurrectos huyeron en completa dispersion. A consecuencia de esta noticia anoche trató de ir a engrosar la facción un grupo de paisanos, y al salir para Capuchinos sufrieron una descarga de las avanzadas que el ejército tiene situadas desde hace unos cuantos días.

Serian las diez y media cuando esto sucedía, y a los pocos momentos entraron algunos paisanos heridos que fueron conducidos al hospital en bastante mal estado.

La guerra civil iniciada por esos nefandos hombres que se apellidan federales, está llamando a nuestras puertas; ellos y solo ellos son los responsables de la sangre que se derrama, así como de la espantosa miseria que se va desarrollando en este rico y hermoso país.

En este momento se está publicando el bando declarando la provincia en estado de guerra; se procederá a recoger las armas y a las consiguientes visitas domiciliarias. A tan halagüeño estado nos ha traído el orden republicano!

Han sido suspendidos de orden de la autoridad los periódicos republicanos el 'Papel verde', el 'Zurriago' y el 'Grito de la revolución'.

Desde Gaucín ha telegrafiado anoche el jefe de la columna de Málaga que persigue a las facciones de Andalucía, manifestando que había encontrado las partidas del cura Romero y restos de Paul y Salvóchea en número de 200, huyendo éstos, no sin sufrir algunas bajas. Esta madrugada han debido ser nuevamente alcanzados.

Ha sido destinado a la sala de Indias D. Francisco Urea césante de Gobernación, antiguo y consecuente liberal.

Mañana a las tres de la tarde hará la presentación de credenciales al Regente el ministro de Prusia con el ceremonial de costumbre.

El ayuntamiento y voluntarios de Verín han dirigido al gobierno por conducto de sus diputados a Cortes una espocion ofreciendo su mas decidido apoyo a la situacion.

D. Carlos Rubio ha dejado de formar parte de la Tertulia progresista; pero no por eso deja de pertenecer a dicho partido.

Ha llegado a Madrid el diputado republicano señor Blanc, presentándose hoy mismo al ministro de la Guerra a manifestar que no es cierto haya estado al frente de ninguna partida.

Esta noche se repartirá el correo de Cataluña que debe llegar de nuevo a diez.

Esta tarde ha vuelto a reunirse la comisión que ha de proponer lo que debe hacerse por las Cortes respecto de los diputados insurrectos.

La partida que mandan los diputados Sres. Castejon ha pasado por Tramp, tomando la cuenca del rio Noguera con dirección a la Pallaresa, para penetrar en Francia por el valle de Aran ó por el puerto de Alos por el valle de Aren.

La comisión que entiende en el proyecto de ley sobre abono de servicios a los nacionales de 1820 al 23, se ha constituido, eligiendo presidente al Sr. Lopez Botas, y secretario al Sr. Rodriguez Pinilla.

Esta mañana ha sido batido nuevamente Salvóchea, haciéndole 70 muertos y varios heridos y prisioneros. El logró fugarse dejando su caballo.

Hoy por primera vez, despues de muchos años, se ha oído en el parlamento español la voz de dos representantes de Puerto-Rico. Es un hecho digno de mención, como lo será el día en que los representantes de Cuba puedan hablar en defensa de los intereses de su país. Los dos diputados han demostrado con su elocuente acento que son dignos de la investidura que les han dado sus electores.

Calculase que no bajarán de 40000 hombres los que están ya a la vista de Valencia, y se espera hoy mismo la llegada del general Alaminos.

Se dice que ha sido preso en Calatayud el diputado Sr. Soler.

Las partidas de Lorens y Castejon han sido arrojadas de la Seo de Urgel con grandes pérdidas de los insurrectos.

Los insurrectos de Murviedro han destruido las vías férrea y telegráfica desde dicho punto a Valencia.

De Cuenca han salido hoy fuerzas de la guardia civil para Teruel.

Por despacho teleográfico de las tres de la tarde se sabe la completa derrota de la partida de Salvóchea, por la columna del coronel Prado Cambero, que le ha hecho 70 muertos.

En la posesion de Negrালেjo, próxima a esta corte y al sitio de San Fernando, se han presentado anoche doce hombres armados, y sorprendiendo al administrador, guardas y dependientes, han robado cuanto dinero y alhajas han encontrado en la casa administración y en el palacio de los marqueses de Villamediana, en el cual no han encontrado a sus dueños por la feliz casualidad de haberse venido ayer mañana a Madrid.

El resumen definitivo de la votacion en los cinco distritos de la provincia de Soria para la elección de dos diputados a Cortes en relevo del difunto D. Joaquin Aguirre y de la dimision de D. Miguel Uzuriaga, es como sigue:

D. Fernando Fernandez de Córdoba obtuvo 14224 votos.—D. Miguel Uzuriaga, 12066.—D. Vicente Fuenmayor, 8214.—D. Hermenegildo Martínez Bueso, 8038.

Han sido, pues, elegidos D. Fernando Fernandez de Córdoba, y reelegido don Miguel Uzuriaga.

El brigadier Berrueto volverá a salir para Valencia de hoy a mañana.

Se ha dado orden para que, despues de la entrega de las armas de los voluntarios de Cartagena, se hagan visitas domiciliarias para recoger las que no se hayan entregado.

Hoy ha celebrado una conferencia con el ministro de Estado el representante de los Estados Unidos.

La columna de Estremadura ha batido hoy en Santa Olalla una partida de insurrectos en el castillo de los Guardias, cogiéndoles un prisionero, dos heridos y algunos víveres.

Los insurrectos de la montaña de Lérida se han diseminado y huyen hacia la frontera. Por los presentados a indulto, que son muchos, se sabe que han quedado reducidos a escaso número.

Las fuerzas de la guardia civil tuvieron ayer un encuentro con los insurrectos en Corredera, causándoles un ruero y dos heridos.

En Santa Elena se han presentado a indulto 22 individuos de las disueltas partidas de Andalucía.

A los detalles de los sucesos de Carmona que hemos publicado tomándolos de la 'Revolución' de Sevilla, podemos añadir los que da el periódico de Carmona la 'Sinceridad' que se expresa en los siguientes términos:

El ciudadano Quintero, de Sevilla, y otros cómplices que había buscado en la población, se ocuparon en la mañana del 5 en mandar órdenes a los propietarios, para que aprontasen las cantidades que en las mismas les pedían. Las dichas órdenes decían así:

JUNTA REVOLUCIONARIA DE CARMONA.

En el impropio término de treinta minutos entregará V. a esta junta revolucionaria la cantidad que al margen se expresa, y de no cumplir esta soberana disposicion, sufrirá V. los rigores de la ley. Carmona 6 de octubre de 1869.—Hay un sélle.

Enterado el presidente de la junta revolucionaria de las exacciones que se hacian a los propietarios sin su consentimiento, se opuso a este verdadero robo con el nombre de contribucion, y de sus resultados sostuvo una ruda polémica con el ciudadano Quintero.

Al ver los federales partidarios del pensamiento criminal de Quintero, que su plan había sido descubierto, tomaron mil duros de las arcas municipales y recojieron varios caballos de las casas de los labradores.

Acto continuo reunieron a todos los republicanos armados en la plaza de la Constitucion y los escitaron a abandonar la ciudad, con el fin de unirse a la partida de Salvóchea que aseguraban hallarse en las inmediaciones de Carmona.

Hubo dualidad de pareceres y Quintero disparó un revolver, a cuya detonacion siguió una descarga general, de la cual resultó muerto un pacífico y honrado ciudadano llamado Francisco Beloso, que solo por curiosidad había acudido a la plaza.

Los republicanos al ver el cadáver del infeliz Beloso, huyeron desparvoridos, sin que las escitaciones de sus jefes que les gritaban: «no ¡ui, zudiadano, que es el pueblo!» pudieran conseguir que se detuviesen.

Quintero y sus cómplices abandonaron a Carmona, llevándose los mil duros del ayuntamiento y alguna que otra cantidad que, según se dice, pudieron estar a los propietarios.

Las huestes federales se dispersan, llamándose a engaño y ocultando las armas en sus casas.

La partida mandada por el cabecilla Palcos incendió el puente de madera cerca de la Aleudia, en la línea de Valencia.

Al dar cuenta el 'Times' del 6 del corriente de la sesion del Congreso de economistas celebrada en Bristol, dice que se terminaron en la citada fecha con una lectura del ingeniero español Sr. Marcourt, sobre el Parlamento de las naciones.

Hoy han entrado en Tarragona, según despacho teleográfico, 52 presos de los sublevados de Valls.

Un despacho recibido esta tarde de Santander dice que se alistán tantos voluntarios para Cuba, que ya está casi completo el batallón de aquella ciudad.

La brigada del Sr. Velarde entró ayer por el Grao con direccion a Valencia. En esta brigada van los voluntarios de Madrid.

La batida dada esta mañana a Salvóchea y su gente, tuvo lugar en Jimena, provincia de Málaga, por las fuerzas del coronel Prado. El telegrama no da detalles y solo dice que se le hicieron 70 muertos. De aquí se de no hablarse del diputado Paul, se ha supuesto que entre los que quedaron en el campo se cuenta dicho diputado; pero esto es una mera congetura.

El capitán general de Sevilla ha reclamado la causa que por el juzgado ordinario había empezado a formarse contra Maza y su compañero, jefes de partida republicana.

Al pasar los diputados Sres. Castejon con su partida de la Poble de Segur a Gerri, vendieron bastante cantidad de sal de aquellos criaderos a mitad de precio para hacer fondos con que sostener su gente, según vemos en una carta.

Esta tarde han salido para Paris los diputados provinciales de Madrid señores Sanchez Blanco y Echevarria, con objeto de activar la realizacion del empréstito de diez millones de reales que tiene pendiente la diputacion con una respetable casa del vecino imperio.

El nuevo ayuntamiento de Burges le componen siete progresistas, dos demócratas monárquicos y dos unionistas. El desarme de la milicia se hizo en aquel punto el día 7 en medio del mayor orden.

En Monistrol se presentó ayer la partida que manda el hermano del Noy de las Barraquetas. Despues de una hora de fuego con la columna que la perseguía, huyeron los insurrectos en dispersion hacia San Vicente.

De Figueras han salido fuerzas para obrar en combinacion con la columna que persigue esta partida y acabar de dispersar a los insurrectos ó coparlos.

Por despacho recibido a las cuatro de la tarde por la vía telegráfica de Castellon, se sabe que la brigada del Sr. Palcos está entrando a las tres y media por el Grao de Valencia.

A las doce de la mañana de hoy han entrado en Sevilla 28 prisioneros, entre ellos el cabecilla Castro. Maza entrará mañana tambien prisionero.

La línea férrea comprendida entre la Carolina y Ventas de Cárdenas, está vigilada por la guardia civil.

Los insurrectos de Teruel han evacuado hoy la poblacion.

En Oviedo continúan presentándose a indulto los individuos que formaban la disuelta partida de Republicana que recorría aquella provincia.

Los insurrectos de Valencia han quemado el puente de Murviedro y al divisar una de las columnas que desde Castellon se dirigia a Valencia, huyeron hacia el monte.

Los insurrectos de Murviedro han roto los hilos telegráficos que desde dicho punto se dirigen a Segorbe.

En Orense reina la mas completa tranquilidad.

Han sido disueltos y reemplazados por otros los ayuntamientos de Medina de Campo y Siete Iglesias, provincia de Valladolid, y se anuncia la destitucion de los de Rioseco, Rueda, La Seca y Villanueva.

A las doce y media de hoy dos limpiabotas de la calle Ancha de San Bernardo trabaron una disputa con un joven aragonés.

Un oficial de sastra del taller que hay en el núm. 5, salió a su defensa y uno de los limpia-botas le dió un navajazo, causándole una herida por encima de la ingle, dejándolo muerto en el acto. Don Fernando Madrazo, juez césante y abogado del colegio de Madrid, que pasaba por el sitio, aprehendió al criminal y lo entregó al tribunal competente que en el acto se constituyó en el sitio de la desgracia.

Hasta hoy en el principado de Cataluña se habían presentado a indulto y entregado sus armas 1800 insurrectos en la provincia de Tarragona; 2000 en la de Gerona, 600 en la de Lérida, y 600 de Valls; así como tambien un gran número de las partidas de Joriz y Chio de las Barraquetas; hallándose para entrar en Francia otros muchos.

Una partida republicana que se hallaba en Murviedro, al tener noticia que se acercaba la brigada Palcos de paso para Valencia, se puso en precipitada fuga sin que pudiera ser vista por las fuerzas del gobierno.

Los republicanos insurrectos que había en el Alto Aragón, han depuesto las armas y acodidos a indulto, como hemos dicho antes de ahora y como lo confirma la siguiente carta que publica un periódico de Huesca: Boltaña, 7.

Muy señor mio: Se acaban de tener noticias de Benasque, según las que, en la mañana de este día han depuesto las armas y se han acogido al indulto todos los republicanos que salieron de Barbastro, por haberse pasado a Francia los jefes en la noche anterior, habiendo saqueado a su paso la administración de Rentas de su país y el alfof de Benasque. Se nos ha comunicado esta noticia por persona que comunicó esta tarde había visto entrar a las dos de esta tarde un presidente republicano en la villa de Plan al presidente republicano de esta villa D. Mariano Rius, que canso de esta villa D. Mariano Rius, que fué a incorporarse con la faccion en la villa de Chia, habiendo llegado sin el caballo y muy fatigado, con unos treinta que habían depuesto las armas en Benasque, la mayor parte de la villa de Alqueque, la mayor parte de sus jefes, por haberles abandonado y haberse llevado 8000 duros en metálico.

Queda este país en calma y libre de las continuas amenazas de los republicanos. Algunos, como el presidente del comité de Plan, se habían puesto en movimiento y se han retirado a sus casas, al ver fracasada la intencion.

BOLSA DE MADRID DEL DIA 12.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, ÚLTIMOS PRECIOS, DEL 11, DEL 12, and other financial data.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

TEATRO ESPAÑOL.—A las 8 1/2.—F. 15 de abono, t. 3.º impar.—La maja.—La marcha de la mora. BUENOS ARDERIUS.—A las 8 1/2.—F. 40 de abono, 10.º de la seg. serie, turno 1.º par.—Los cómicos de la legua.—Las tres Marias. ZARZUELA.—A las 8 1/2.—F. 13 de abo., turno 1.º.—Barba azul. TEATRO DEL RECREO.—A las 8.—Los dos sordos.—Juan de las Viñas.—Una aventura de Alférez. TEATRO-CAFÉ DE NOVEDADES.—A las 7 1/2.—En soltando la sin hueso.—Bailé.—Los dos amigos y el dote.—Bailé.—Las citas a med. noche.—Bailé.—Los inocentes.—Bailé. VARIETADES.—A las 8.—Sunny and blue.—Huyendo del peregril.—El suicida.—El festamento.

DIARIO DE MADRID.

SANTOS DEL DIA 18.—San Fausto, San Esteban...

PRESTAMOS BARATOS SOBRE ALHAJAS, papel del Estado...

GENUINA ESENCIA DE ZARZAPARRILLA del Dr. García...

VINOS.— NUEVAS CLASES SUPERIORES y mas baratos...

ALMONEDA DE MUEBLES, LOS MAS elegantes y modernos...

DINERO.

Se presta sobre todas las papeletas del Monte de Piedad...

Portrait of Don Juan de Lara with text: DON JUAN DE LARA (Q. S. G. E.)

CURACION FRANCES HIGIENICO

De J. P. LAROSE, en Paris. Su excelente calidad se recomienda de tal modo...

SE VENDE POR AUMENTARSE SU DUEÑO...

DOLORS REUMATICOS, MUSCULARES y nerviosos...

UNA SEÑORA CEDE DOS GABINETES para dos caballeros...

UNA CASA PARTICULAR SE CEDE en un gabinete con alcora...

EN EL TREN MISTO QUE PASO por Valladolid a las nueve...

FINADORES DE PIANOS, PROFESORES de canto...

SE VENDE UNA RED Y RECLAMOS para la casa de pájaros...

SE HACE ALMONEDA DE TODOS los muebles, sillerias...

ZAPATILLAS SUIZAS. Gran depósito de las verdaderas...

FOTOGRAFIA DE TOLEDO Y SOBRIÑOS, calle de Sevilla...

DUENAS, (MÉDICO-CIRUJANO), DENTISTA.

Carretas, número 7, principal.

VENTA MOMENTÁNEA.

Marmol negro de Bélgica en tableros, 15 rs. píd. Lápidas...

SE VENDEN EFECTOS DE CAFÉ. Como son mesas y veladores...

EL INGENIERO DIRECTOR DE LA Academia de matemáticas...

NO MAS TISIS.

Remedio pronto y seguro contra toda clase de toses...

SE VENDE UNICAMENTE en las farmacias de la calle del Pez...

SE COMPRA PAPEL DEL ESTADO, empréstito romano...

INTERESANTE.

En la calle de Espoz y Mina, núm. 3, principal derecha...

ALMONEDA DE MUEBLES Y CAMA dorada, Madera...

SE ALQUILA UN CUARTO BIEN amueblado, plaza de Oriente...

SE CEDEN DOS GABINETES PARA dos caballeros...

COLEGIO DE SAN IGNACIO, LEGANITOS 4.

El día 10 darán principio por la noche las clases del curso preparatorio...

Announcement for Dona Concepcion Velasco's second anniversary, including text about her death and funeral.

FONDOS PUBLICOS.

Compras y ventas a plazo o al contado. Anticipos solo de diez mil duros...

ACEITE DE HIGADOS FRESCOS HOGG. Farmacia de HOGG, 2, rue de Castiglione, Paris.

DESPACHO CENTRAL DE EXHORTOS.

Se encarga de cumplimentarlos con prontitud en todos los juzgados...

DEPOSITOS DE MANTECADAS DE Astoria. Se venden, en comision...

SE COMPRA PAPEL DEL BANCO DE ECONOMIAS...

EXTRACCION DE MUELAS SIN DOLOR por medio de un aparato...

LA GRAN ECONOMIA DE LAS FAMILIAS, arte de arreglar y componer...

INTERESANTE. En la calle de Espoz y Mina, núm. 3...

ALMONEDA DE MUEBLES Y CAMA dorada, Madera...

SE ALQUILA UN CUARTO BIEN amueblado, plaza de Oriente...

SE CEDEN DOS GABINETES PARA dos caballeros...

COLEGIO DE SAN IGNACIO, LEGANITOS 4.

El día 10 darán principio por la noche las clases del curso preparatorio...

Announcement for Don Jose Domingo Alcazar's death, including text about his life and funeral.

FONDOS PUBLICOS.

Compras y ventas a plazo o al contado. Anticipos solo de diez mil duros...

SALUD Y ENERGIA A TODOS LOS ENFERMOS. LOGRADAS SIN MEDICINA, PURGANTES NI GASTOS, POR LA DELICIOSA HARINA DE LA SALUD.

LA REVALENTA ARABIGA DU BARRY, de Londres, que cura radicalmente las malas digestiones...

Muy señor mio: Por resultados de un mal de hígado, había caído en un estado de atenuación...

EL CHOCOLATE DE REVALENTA EN POLVO Y EN TABLETA.

Alimento exquisito, eminentemente nutritivo asimilando y fortificando los nervios y las carnes...

ALICANTE: Sr. Rodriguez Hernandez y D. José Bellido.—AVILA: Tomás Saucedo...

Announcement for Don Jose Domingo Alcazar's death, including text about his life and funeral.

PASTILLAS Y JARABE A LA CODEINA DE BERTHÉ. Todos medicamentos poseen propiedades tan positivas...

DINERO.

Quedan todavía por colocar algunas partidas sobre valores del Estado...